

---

# GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 2 DE DICIEMBRE DE 1806.

---

## AUSTRIA.

*Viena 8 de Noviembre.*

Con el motivo de haberse restablecido las relaciones y buena inteligencia entre nuestro Emperador y el de Marruecos, y queriendo S. M. dar una señal de su gratitud á D. Antonio Salmon, Cónsul del REY DE ESPAÑA en Marruecos, le ha regalado una caja de oro con la cifra de S. M. el Emperador, guarnecida de brillantes, del valor de 40 florines. Igualmente ha hecho S. M. otros presentes y gracias, como son 3500 florines á Mr. Mougat, Conde de Pouilly, Comandante de la expedicion; título de Consejero de Comercio á D. Carlos Bazzony, Cónsul Imperial y Real en Barcelona &c.

## GRAN BRETAÑA.

*Lóndres 5 de Noviembre.*

En un Consejo celebrado á presencia del Rey, aprobó S. M. la proclama por la qual se disuelve el Parlamento actual, que habia de juntarse el 27 de Noviembre próximo: y por la misma convoca otro nuevo Parlamento para el 15 de Diciembre próximo.

Son infundadas las voces que han corrido de la muerte violenta de Mr. Mungo-Park en lo interior del Africa; pues la semana pasada se recibieron noticias suyas en Cambridge, por las quales se sabe que habia llegado á Tombactoo, de donde iba á salir para Inglaterra.

La corbeta *Pinguin* ha entrado el 25 en Portsmouth con 23 velas del convoy de Jamayca, del qual 13 se han ido á pique: llevaban 4419 toneladas. Han perecido 70 marineros y muchos pasajeros.

Los miembros que en el dia componen el Almirantazgo son Sir Tomas Grenville, primer Lord: el Almirante Markham, Sir H. Neale, Lord W. Russel, Lord Kensington, y Mrs. T. Treemantle, y W. Frankland.

No se enviará en adelante ningun convoy á Tonningen, y saldrá uno cada 15 dias para el desembocadero del Elba.

El navío *Hibernia*, de 100 cañones, montado por Lord San Vicente, ha entrado en Plymouth: créese que este Almirante no vuelva á mandar la esquadra del Canal.

El Coronel Crawford ha salido para tomar el mando de la expedicion que se dispone en Falmouth: el Almirante Murray mandará la esquadra que escolte las tropas de desembarco: los navios *Polifemo*, de 64 cañones,

y *Spencer*, de 74, que se hallan todavía en Portsmouth, irán con esta esquadra. El Capitan del *Spencer* ha recibido pliegos cerrados: guárdase mucho secreto acerca del destino de estas fuerzas.

Se trata de enviar 4 navíos de línea para aumentar las fuerzas que tenemos en las costas de América, pues los navíos que hay allí han padecido grandes averías, y algunos necesitan volver á Inglaterra á repararse.

El Ministro de Prusia asiste casi todos los días al despacho de Negocios extranjeros, y con mucha frecuencia al Consejo de los Ministros.

Se advierte mucha actividad y movimiento en los Condados: solo se trata de visitas, de comidas, y de papeles dirigidos á los Electores por los que desean salir Vocales del nuevo Parlamento.

Lord Valence, que ha gastado 5 años en viajar por varias partes de la India, ha llegado á Portsmouth en el navío del Rey nombrado Neptuno. Ha reconocido las costas del mar Roxo, y levantado mapas de este mar. Su Secretario ha estado en Abisinia, de donde trae á un Príncipe Abisinio mozo, pariente de Negad-Ba-Mahomet, de quien Mr. Bruce habla muchas veces en su viage, y dice era su amigo. Este Príncipe y Mr. Salt han acompañado siempre á Lord Valence, y llegado juntos: han atravesado el istmo de Suez, y de Alexandría han pasado á Malta, donde se embarcáron á bordo del navío Neptuno.

El Almirantazgo, atendiendo á las quejas de los neutrales, ha dirigido á los Comandantes de los navíos que se hallan en Halifax la instruccion siguiente, fecha á 29 de Mayo de 1806. „En vista de los recursos que se han hecho acerca de los navíos neutrales detenidos repetidas veces baxo pretextos frívolos, se os recomienda de nuevo, y se os prescribe, que no incomodeis á ningun baxel con bandera neutral, que haga un comercio no prohibido por las leyes, á no haber pruebas ó razones poderosas que hagan presumir que el baxel ó las mercaderías que lleva son propias de los enemigos; sobre todo tendreis presente que qualquier baxel neutral que llevase cargamento, ya de Inglaterra á los puertos enemigos, ya de estos á Inglaterra, debe presumirse pertenecer, así el buque como su cargamento, á vasallos de S. M. ó á neutrales, y que hace un comercio legítimo. Y por quanto, atendido el estado actual del comercio, S. M. se ha dignado permitir que este comercio se haga por vasallos Ingleses ó neutrales, importa que no experimente la menor interrupcion. = Firmado, *Neale Raffell Kensignton.*”

## FRANCIA.

*Paris 18 de Noviembre.*

DIARIO VIGESIMOCTAVO DEL EJERCITO GRANDE.

*Berlin 7 de Noviembre.*

El Emperador ha pasado hoy revista, en la plaza del palacio de Berlin, á la division de dragones del General Klein, y ha hecho varias promociones. Esta division se portó sobresalientemente en la batalla de Jena, y desbarató muchos cuerpos de infantería Prusiana formados en quadro. Concluida la revista, que duró desde las 11 hasta las 3 y media de la tarde, desfilaron delante de S. M. el parque principal del ejército, el de Inge-

nieros, y los carruages con los pontones: el parque principal lo manda el General de Artillería St. Laurent, el de Ingenieros el General de esta clase Casals, y los carruages con los pontones el Coronel Boucher. El Emperador manifestó al General Songis lo satisfecho que estaba de su actividad en tener pronta, como Inspector, la artillería para el servicio del ejército grande.

El General Savary, con 500 caballos del 1.º de húsares y del 7.º de cazadores, cercó, inmediato á Wismar sobre el Báltico, al General Prusiano Husdunne, y le hizo prisionero con dos brigadas de húsares, dos batallones de granaderos, y dos cañones. Esta columna pertenece al cuerpo cuyo alcance siguen el Gran Duque de Berg, el Príncipe de Ponte-Corvo y el Mariscal Soult, y que estando cortado por el lado del Oder y de la Pomerania, parece haberse retirado hácia Lubeck.

El Coronel Excelmans, Comandante del primer Regimiento de cazadores del Mariscal Davoust, ha entrado en Posnania, en Polonia, donde le han recibido con sumo gozo; las calles estaban tan llenas de gente, que apenas podia abrirse paso la caballería; y las ventanas estaban colgadas como en un dia de funcion solemne.

El General de Ingenieros Bertrand, Edecán del Emperador, se ha embarcado en el lago de Stettin para reconocer los pasos. Se ha formado en Dresde y en Wittemberg un tren de sitio para Magdeburgo, que se conduce por el Elba. Esperamos que esta plaza, cuyo sitio está á cargo del Mariscal Ney, se rendirá pronto.

#### DIARIO VIGESIMONONO DEL EJERCITO GRANDE.

*Berlin 9 de Noviembre.*

La brigada de dragones del General Beker se ha presentado hoy en la parada. S. M. ha hecho varias promociones para recompensar la valerosa conducta de los Regimientos que la componen. Los mil dragones que venian desmontados en el ejército, y á quienes se les dió caballos en Potsdam, pasaron ayer revista del Mariscal Bessieres; recibieron algunas piezas de vestuario y montura que les faltaban, é inmediatamente fuéron á reunirse á sus cuerpos.

El Emperador ha mandado que se cargue una contribucion de 150 millones de pesetas á los Estados Prusianos y á los de los aliados de Prusia.

Despues de la capitulacion del Príncipe de Hohenlohe, el General Blucher, que le seguia, mudó de rumbo, y consiguió reunirse á la columna del Duque de Weymar, á quien se habia juntado la del Príncipe Federico Guillermo de Brunswick-Oels, hijo del Duque de Brunswick. De esta manera se hallaron las tres columnas á las órdenes del General Blucher, al qual se le habian reunido otros cuerpos poco numerosos. Intentaron varias veces buscar salida por los caminos que los Franceses podian haber dexado libres; pero con las marchas combinadas del Gran Duque de Berg, del Mariscal Soult y del Príncipe de Ponte-Corvo, se hallaban con todos los pasos tomados. El enemigo procuró desde luego ir á Anklan, y desde allí á Rostock; mas como viese la imposibilidad de executar su proyecto, determinó volver al Elba; donde encontró tambien nuevos obstáculos, que

le obligaron á retirarse á Lubeck. El 4 de Noviembre se situó en Crevismullen; y aunque el Príncipe de Ponte-Corvo arrolló la retaguardia, no pudo cortar este cuerpo, porque no tenia sino 600 caballos, y el enemigo era superior en número. El General Vattier cargó al enemigo en esta accion varias veces con mucha oportunidad, sostenido por los Generales Pactod y Maisons con el Regimiento núm. 27 de infantería ligera y con el 8.º de línea. Es cosa de notar, entre los varios sucesos del combate, que una compañía de descubridores del Regimiento núm. 94, mandada por el Capitan Razout, fué rodeada por algunos esquadrones de caballería enemiga; pero las tropas ligeras Francesas, que no temen el ataque de los coraceros Prusianos, los recibieron á pie firme, é hicieron un fuego tan bien seguido, y dirigido con tal destreza, que el enemigo desistió de su intento. Entónces vimos á las tropas ligeras perseguir á todo correr á la caballería: perdiéron los Prusianos 7 cañones y 100 hombres.

El mismo dia 4 por la tarde el Gran Duque de Berg, que habia ido por el lado derecho, llegó con su caballería sobre el enemigo, incierto todavía en sus proyectos. El Mariscal Soult marchó por Ratzeburgo, y el Príncipe de Ponte-Corvo por Rhena. Hizo noche del 5 al 6 en Schoenberg, de donde partió á las 2 de la misma noche: habiendo llegado á Schlukup del rio Trave, hizo cercar á un cuerpo de 1600 Suecos, que habia tenido por conveniente retirarse á Lauenburgo, para embarcarse en aquel rio. Los barcos que tenian preparados para el caso fuéron echados á pique á cañonazos. Los Suecos, aunque hicieron resistencia, al fin rindieron las armas. — Cayó tambien en poder del Príncipe de Ponte-Corvo un convoy de 300 carros, en cuyo alcance iba el General Savary desde Wismar.

Entre tanto el enemigo se fortificaba en Lubeck. El Mariscal Soult no habia perdido tiempo en su marcha de Ratzeburgo; de suerte que llegó á la puerta de Mullen quando el Príncipe de Ponte-Corvo á la del Trave. El Gran Duque de Berg, con su caballería, estaba situado entre los dos. El enemigo reparó aceleradamente los antiguos muros de Lubeck, y puso baterías en los bastiones, creyendo sin duda que ganaria un dia de tiempo; pero verle, reconocerle y acometerle fué cosa de un instante. — El General Drouet, al frente del Regimiento núm. 27 de infantería ligera, y de los 94 y 95 de línea, se acercó á las baterías con la serenidad é intrepidez característica de las tropas Francesas. Inmediatamente derribaron las puertas, escaláron los bastiones, el enemigo se puso en huida, y el cuerpo del Príncipe de Ponte-Corvo entró por la puerta del Trave. Los cazadores Corsos, los tiradores del Po y el Regimiento núm. 26 de infantería ligera, que componian la division de la vanguardia del General Legrand, que no habia peleado todavía en esta campaña, y que se hallaba impaciente de venir á las manos con el enemigo, marcháron con la rapidez del rayo; y reductos, bastiones, fosos, todo quedó libre de enemigos, y el cuerpo del Mariscal Soult entró por la puerta de Mullen. En vano intentó el enemigo defenderse en las calles y plazas; pues de todas partes fué arrojado, quedando el suelo sembrado de cadáveres. Llegando los dos cuerpos de ejército por los dos costados opuestos, se reunieron en el centro de la ciudad. No bien pasó el del Gran Duque de Berg, quando

principió á perseguir al enemigo: 400 prisioneros, 60 cañones, muchos Generales muertos ó prisioneros: tales han sido los frutos de esta accion.

El dia 7, ántes de rayar el alba, toda la gente estaba á caballo, y el Gran Duque de Berg cercó al enemigo junto á Schwartau con la brigada de Lasalle y la division de coraceros de Hautpoul. En esta situacion se presentaron á los vencedores el General Blucher, el Príncipe Guillermo de Brunswick-Oels y los demas Generales, pidiendo capitulacion, y desfilaron delante del ejército Frances.

Estas dos acciones han destruido el último cuerpo que quedaba del ejército Prusiano, y le hemos tomado la artillería que le quedaba, muchas banderas y 1600 prisioneros, entre los quales hay 400 de caballería. Así estos Generales Prusianos, que en el delirio de su vanidad se habian burlado de los Generales Austriacos, han renovado 4 veces la catástrofe de Ulma: la 1.<sup>a</sup> en la capitulacion de Erfurt: la 2.<sup>a</sup> en la del Príncipe de Hohenlohe: la 3.<sup>a</sup> en la rendicion de Stettin; y la 4.<sup>a</sup> en la capitulacion de Schwartau.

La ciudad de Lubeck ha padecido mucho: como tomada por asalto, sus plazas y sus calles han sido teatro de carnicería. Solo pueden quejarse de los que han introducido la guerra dentro de sus murallas. Mecklemburgo ha sido talado igualmente por los ejércitos Franceses y Prusianos. Un gran número de tropas, que cruzaba por todas partes, caminando á marchas forzadas por su territorio, no podia hallar subsistencia sino á expensas de sus habitantes. La desastrada suerte de este pais, estrechamente ligado con la Rusia, servirá de exemplo á los Príncipes de Alemania que buscan amistades con una Potencia remota, que les acarrea las desgracias de que trataban de libertarse, y que no socorre ni aun á aquellos mismos con quienes está unida por los vínculos de la sangre y por las obligaciones mas sagradas. El Ayudante del Gran Duque de Berg, Mr. Dery, hizo capitular al cuerpo que escoltaba los bagages, el qual se habia retirado detras del Peene. Los Suecos entregaron los fugitivos. A esta capitulacion hemos debido 1500 prisioneros, muchos bagages y carros. Hay en el dia bastantes Regimientos de caballería que tienen muchos millares de escudos.

El Mariscal Ney, Comandante del sitio de Magdeburgo, hizo bombardear la plaza; y resultó que habiéndose incendiado muchas casas, pidió capitulacion el Gobernador. Hay en aquella fortaleza mucha artillería, almacenes considerables, 1600 hombres, y muchas caxas de Regimientos.

Durante estos acontecimientos importantes han llegado muchos cuerpos de nuestro ejército al Vístula. El correo de Varsovia ha traído muchas cartas de Rusia interceptadas, por las quales vemos que se creen allí las fábulas de los papeles Ingleses. Así es que estan persuadidos en Rusia que el Mariscal Massena ha sido muerto; que la ciudad de Nápoles se ha sublevado, y se halla ocupada por los Calabreses; que el Rey se ha refugiado á Roma, y que los Ingleses con 5 ó 6000 hombres son dueños de la Italia: absurdos que solo merecen desprecio. Quando el Rey de Nápoles está en su capital; tiene 8000 Franceses, y es dueño de las dos Calabrias, creen en Petersburgo que los Calabreses estan en Roma. Si algunos galeotes armados y adiestrados por Sidney Smith, oprobio de los valerosos militares Ingleses, matan á hombres indefensos, degüellan á los tranquilos hacendados,

la gendarmería y los cadalsos hacen justicia. Los Generales Stuart y Fox, y todos los Oficiales de tierra se indignan de ver el nombre Ingles asociado al de los rebeldes. El valeroso General Stuart se ha quejado públicamente de sus atrocidades, que deshonran el noble ejercicio de la guerra con sus asesinatos y latrocinios.

Se ve tambien por las cartas de Petersburgo, y aun por los pliegos de oficio, que estan en que no hay ningun Frances en la Italia Superior; pero tengan entendido, que, sin contar el ejército de Nápoles, hay todavía en Italia 100000 hombres prontos á castigar á los que promuevan allí la guerra. Esperan tambien en Petersburgo buenos sucesos de la division de Corfú; pero no tardarán en saber que apénas desembarcó aquella division en las bocas del Cáttaro, fué derrotada por el General Marmont; que una parte quedó prisionera, y la otra se salvó en los barcos. Nada de esto puede impedir á los Rusos el publicar lo contrario, en vista de la declaracion que hizo el *Senado dirigente*, de que en la batalla de Austerlitz no habian sido derrotados los Rusos, sino sus aliados. Si sobre el Vístula se da una nueva batalla como la de Austerlitz, otros serán los vencidos en boca de los Rusos, y no sus tropas, aun quando no haya un soldado de sus aliados.

Los planes de los movimientos y de las marchas del ejército Ruso han caido en manos del Estado mayor Frances. No hay cosa mas ridícula que su plan de operaciones y sus vanas esperanzas.

El General Lagrange ha sido nombrado Gobernador general de Cassel y de los Estados de Hesse.

El Mariscal Mortier se ha puesto en marcha para Hannóver y para Hamburgo con su cuerpo de ejército.

El Rey de Holanda ha hecho bloquear á Hamelen.

Es necesario que esta guerra sea la última, y que á sus autores se les castigue severamente; y que qualquiera que en adelante se atreva á tomar las armas contra el pueblo Frances, esté enterado, ántes de empeñarse en tal empresa, de quales pueden ser las consecuencias.

#### ORDENES DEL DIA.

*Berlin 8 de Noviembre.*

El Emperador ha manifestado su satisfaccion al General Savary, al primer Regimiento de húsares, y al 7.º de cazadores, que tenia á sus órdenes, por la toma de Wismar, y por haber hecho prisioneros al General Husdunne, con dos Regimientos de húsares que contaban 100000 caballos, y dos batallones de granaderos con dos cañones. = *Alexandro Berthier.*

*Berlin 9 de Noviembre.*

El Emperador ha manifestado su satisfaccion al Gran Duque de Berg, al Príncipe de Ponte-Corvo, al Mariscal Soult, y á los cuerpos de tropas de infantería, caballería, artillería é ingenieros, que estaban á sus órdenes, por el modo sobresaliente con que se han portado en Lubeck, y por la celeridad de su marcha en seguimiento del enemigo. — Acosado hasta el extremo, saliéndole al paso donde quiera que buscaba una retirada; fatigado, en fin, de todos modos, el cuerpo del General Blucher, que constaba de 16000 hombres, los 4000 de caballería, y 80 cañones, fué obligado á capita-

lar, y á rendirse prisionero de guerra, para ir á Francia. Perdió todos sus bagages y almacenes. — No queda ninguna tropa en campaña del lado de acá del Vístula. = *Alexandro Berthier.*

DIARIO TRIGESIMO DEL EJERCITO GRANDE.

*Berlin 10 de Noviembre.*

El dia 8 se rindió la plaza de Magdeburgo, y el 9 se ocuparon sus puertas. (*Véase la capitulacion al fin.*) Habia en ella 16<sup>00</sup> hombres, cerca de 800 cañones, y almacenes muy bien provistos. — El Príncipe Gerónimo ha mandado bloquear la plaza de Glogau, capital de la Silesia Alta, y lo ha executado el General de brigada Lefebvre al frente de 2<sup>00</sup> caballos Bávaros: 8 obuses servidos por la artillería ligera bombardearon la plaza el dia 8: al siguiente la cercó el General Derooy con su division, y ya se ha tratado de su rendicion. El Príncipe elogia en sumo grado la caballería Bávara.

El dia 10 entró el General Davoust con su division en Posen; y está muy satisfecho de las buenas disposiciones en que se hallan los Polacos, quienes hubieran sin duda alguna dado muerte á los Agentes Prusianos, si los Franceses no los hubiesen puesto baxo su proteccion.

Quatro columnas Rusas de 15<sup>00</sup> hombres cada una entraban ya en los Estados Prusianos rompiendo por Georgenburgo, Olita, Grodno y Jalowka, y la vanguardia habia andado dos jornadas el 25 de Octubre, quando sabiendo los sucesos de la jornada de Jena, volviéron atras inmediatamente. Tantas victorias, tan admirables sucesos, léjos de suspender en Francia los preparativos militares, deben contribuir á llevarlos adelante con mas ardor, no para satisfacer una ambicion insaciable, sino para poner freno á la de nuestros enemigos. Los exércitos Franceses se mantendrán en Polonia y en Berlin hasta que la Puerta recobre su total independendia, y se le declare la soberanía de la Valaquia y de la Moldavia: los exércitos Franceses permanecerán en Berlin hasta que se les restituyan á los Españoles, Holandeses y Franceses las posesiones y colonias que les han tomado, y que se haga la paz general.

Se ha interceptado un correo de Dantzick con varias cartas de Petersburgo y de Viena: en esta última capital se valen de un artificio muy sencillo para esparcir noticias falsas, y es que á cada exemplar de su Gazeta, en la qual se guarda mucha moderacion, acompañan una papeleta llena de disparates; v. gr. que ya no hay tropas Francesas en Italia; que todo aquel país está sublevado; que el Estado de Venecia está sumamente descontento, y ha tomado las armas; que los Rusos han derrotado á los Franceses en Dalmacia &c. Por falsas y ridículas que sean tales noticias, sin embargo, como llegan de tantos parages á un tiempo, obscurecen la verdad; en cuya atencion estamos autorizados para decir que el Emperador tiene 200<sup>00</sup> hombres en Italia; á saber, 80<sup>00</sup> en Nápoles, y 25<sup>00</sup> en Dalmacia; que en el Reyno de Nápoles no ha habido mas alborotos que latrocinios y asesinatos; que el Rey de Nápoles es dueño de toda la Calabria; que si los Ingleses intentan desembarcar en sus costas con tropas de línea, no lo harán sin encontrar resistencia; que el Mariscal Massena no ha dexado de alcan-

zar victorias; y que el Rey, pacífico en su capital, se consagra al gobierno de su Reyno y ejército; que el General Marmont, al frente de los Franceses que estan en Dalmacia, ha derrotado enteramente á los Rusos y Montenegrinos, los quales estan ya discordes entre sí, pues los Montenegrinos imputan á los Rusos que se han defendido mal, y los Rusos á los Montenegrinos que han huido; que de todas las tropas de Europa las Rusas son las que ménos pueden guerrear en Dalmacia; bien es verdad que en general hacen un papel ridículo.

Sin embargo, el Cuerpo diplomático, imbuido de las falsas especies que se divulgan en Viena, alucina á los Gabinetes con estas patrañas; sobre esto se echan cuentas erradas; y como todo edificio, cimentado en la mentira y el error, se desploma inmediatamente, del mismo modo empresas tan mal ideadas redundan en oprobio de sus autores. Seguramente el Emperador no ha querido en esta guerra disminuir su ejército de Italia; y solo se ha contentado con sacar 8 esquadrones de coraceros, tropas inútiles en Italia, que no han llegado todavía á Inspruck. Al contrario, desde la última campaña el Emperador ha aumentado su ejército de Italia con 15 Regimientos sacados de Francia, y otros 9 de la columna del General Marmont: 40<sup>0</sup> *conscriptos*, casi todos de la *conscriptcion* de 1806, se han dirigido á Italia, y á principios de este mes ya habian llegado 25<sup>0</sup> á su destino. Por lo que toca á los Estados Venecianos, el Emperador no puede ménos de estar muy satisfecho de su conducta; así es que S. M. está continuamente ocupado en mejorar su Estado, y ha mandado reparar su puerto, con el fin de ensanchar el paso de Malmocco. En fin, todos estos noveleros se ceban en nuestros Mariscales y Generales; matando al Mariscal Massena en Nápoles, y en Alemania al Gran Duque de Berg y al Mariscal Soult, mientras todos ellos gozan de la mas perfecta salud.

*Capitulacion de la ciudad y fortaleza de Magdeburgo*, firmada entre el General de brigada Dutailis, Comendador de la Legion de Honor, Caballero de la Orden militar de Baviera, y Gefe del Estado mayor general del ejército grande en Alemania; el Coronel Liger-Bellair, Oficial de la Legion de Honor, Ayudante, Comandante en gefe del Estado mayor de la vanguardia; y el Capitan Regnard, individuo de la Legion de Honor, y Edecán del Excmo. Sr. Mariscal Ney, todos estipulando en nombre del Mariscal del Imperio Ney, Gran Cruz de la Legion de Honor, Gefe de la sexta cohorte, Caballero de la Orden de Cristo de Portugal, y Comandante en gefe de la sexta division del ejército grande:

Y Mrs. de Renouard, General mayor, Coronel de infantería, y Caballero de la Orden Militar de mérito de Prusia; Dutrossel, Coronel de infantería, Comandante de la plaza de Magdeburgo; y Leblanc, Capitan del Regimiento de infantería Príncipe Luis de Prusia, todos estipulando en nombre del Excmo. Sr. Conde de Kleist, General de infantería, Caballero de las Ordenes del Aguila Negra y del Aguila Roxa, y de S. Alexandro Neusky de Rusia; y Gobernador militar de la ciudad y ciudadela de Magdeburgo.

ARTICULO I. La ciudad, ciudadela y fortificaciones de Magdeburgo se entregarán á las tropas de la sexta division del ejército grande Frances; con



su artillería, municiones, almacenes, provisiones de toda especie y efectos públicos, sin restriccion alguna, y en el estado en que se hallaren al tiempo de la capitulacion.

II. La puerta llamada Ulrich, y las otras exteriores que dependen de ella, se entregarán al ejército Frances, para que las ocupe el día 10 de Noviembre por la tarde.

III. La guarnicion saldrá con los honores militares, y lo executará el 11 de Noviembre, á las 11 de la mañana, con tambor batiente, banderas desplegadas, y 4 cañones, por la expresada puerta de Ulrich. Rendirá las armas, y la caballería entregará las suyas y sus caballos, en el parage que se señale, á tiro de cañon de la plaza.

IV. Rendidas las armas quedará la guarnicion prisionera de guerra, los soldados para ser transferidos á Francia, y los Oficiales para retirarse á los parages que señalarén, dando palabra de honor de no servir, hasta ser cangeados, contra S. M. el Emperador de los Franceses y Rey de Italia, ni contra sus aliados. Sin embargo, podrán solo permanecer en la ciudad los Oficiales que tengan familia, y esten avecindados y casados en ella.

V. Los Oficiales conservarán sus espadas, bagages y caballos, y los soldados sus mochilas y maletas.

VI. Los Cadetes, Portaestandartes, *Feld-webels* de infantería, y primeros Sargentos de caballería, serán considerados y tratados como Oficiales.

VII. Los Auditores, Capellanes, Cirujanos, Quarteles-Maestres no serán considerados como prisioneros de guerra.

VIII. Las dos compañías incompletas de inválidos que se hallan en la plaza dexarán sus armas, y pasarán á sus antiguas guarniciones, la una á Peim, cerca de Hildesheim, y la otra á Aacken, donde recibirán su prest y alimento ordinario á expensas y á cargo del país.

IX. Verificada la salida de la guarnicion volverán los Oficiales á la ciudad para recibir sus pasaportes, y se pondrán al punto en camino; y para evitar toda dilacion estará dispuesto de antemano el formulario de la palabra de honor.

X. Los soldados avecindados y casados en Magdeburgo, ó en el territorio de esta Inspeccion, permanecerán con su familia, con condicion de no servir hasta ser cangeados, y de no llevar uniforme.

XI. Podrán quedar en Magdeburgo hasta su restablecimiento los Oficiales y Soldados heridos y enfermos, haciéndose los gastos correspondientes de cuenta de la ciudad; y para cuidarlos quedará en ella suficiente número de Cirujanos mayores Prusianos, pagados de cuenta de la ciudad, como los Cirujanos mayores Franceses.

XII. Las personas, bienes de particulares, los cultos y opiniones religiosas se pondrán baxo el amparo de las leyes y de la buena fe Francesa. Si algunos vecinos quisieren salir de la ciudad, ya conservando, ya vendiendo sus bienes se les darán sus pasaportes y seguros necesarios.

XIII. No se hará mudanza alguna en el gobierno ni en las instituciones actuales del país. Los Magistrados continuarán exerciendo sus empleos protegidos por el ejército Frances.

XIV. De ámbas partes se nombrarán Comisarios para formar el inventa-

rio, y hacer la entrega de planos, mapas, papeles, archivos, artillería, municiones de boca y guerra, y de todos los efectos públicos que se hallaren en la plaza.

xv. Los Oficiales superiores y otros, como Cadetes, Portaestandartes, *Feld-webers*, y primeros Sargentos que se retiraren en virtud de la presente capitulacion á las provincias Prusianas ocupadas por las tropas Francesas, ó á las que ocuparen en adelante, recibirán á cuenta y cargo de dichas provincias sus sueldos sobre el pie de paz; bien entendido, que las pagas se deberán realizar exáctamente el día 1.º de cada mes.

xvi. El Gobernador de Magdeburgo podrá enviar á su Corte un Oficial con el parte de la presente capitulacion, á cuyo efecto se darán los pasaportes necesarios.

xvii. Todos los artículos de esta capitulacion, que ofreciesen alguna duda, se interpretarán á favor de la guarnicion.

xviii. Para la seguridad recíproca de la execucion de esta capitulacion, se darán de ámbas partes tres rehenes del grado que se estipulare, lo que se verificará mañana 9 de Noviembre, debiéndose entregar recíprocamente despues de la ocupacion de la plaza. = Por duplicado, en Magdeburgo á 8 de Noviembre de 1806. Siguen las firmas.

*Capitulacion del General Blucher.*

ARTICULO I. Las tropas al mando del General Blucher, así la caballería como infantería, artillería, y todo el destacamento que hace parte de las tropas de su mando, quedarán prisioneras de guerra.

II. Las armas, caballos y municiones de toda especie se entregarán inmediatamente al ejército Frances.

III. Los Oficiales de qualquier grado, incluso los Cadetes, conservarán sus armas, caballos y bagages; los Sargentos, Cabos y Soldados las mochilas y maletas.

IV. Los Oficiales se entregan prisioneros de guerra baxo palabra de honor, obligándose á transferirse al parage que se les señale.

v. La caja militar y qualesquiera cantidades pertenecientes á S. M. Prusiana, y que tenga el General Blucher á su disposicion, se entregarán al ejército Frances, remitiéndose en quanto á esto á la palabra de dicho General.

VI. El General Blucher mandará á su Quartel-Maestre general, que dé un estado de todos los cuerpos y destacamentos que estan á sus órdenes.

VII. La columna del General Blucher desfilará hoy á las 12 del dia, en presencia del ejército Frances, con los honores militares, armas, cañones, banderas y estandartes desplegados; rendirá las armas luego que haya prolongado la izquierda del ejército Frances. = Por duplicado en Ratkau, á 7 de Noviembre de 1806. = *Firmado*, el General Blucher, y el General de division Rivaux.

Sigue el estado de las tropas mandadas por el Teniente General Blucher, que ascienden á 33 batallones de infantería y 44 esquadrones de caballería, una compañía de cazadores, 4 cañones de campaña y varios destacamentos.

## ESPAÑA.

*Paradina 1.º de Octubre.*

Don Francisco Pelaez Valledor, Cura Rector del lugar de Paradina, Obispado de Segovia, en cumplimiento de la Real Orden de S. M., que manda se construyan cementerios fuera de las poblaciones, ha erigido uno muy capaz, baxo las órdenes del Sr. D. Josef María Puig de Samper, Ministro del Consejo Real, y Comisionado en aquel Obispado, que bendixo solemnemente dicho Párroco el día 26 de Setiembre de 1805, y en seguida predicó un discurso en que hizo ver con reflexiones sencillas las ventajas que trae el uso de tan útil establecimiento, siendo muy lucido el concurso de gentes que asistiéron á este acto.

*Madrid 2 de Diciembre.*

En la Real Compañía de Alabarderos se ha servido S. M. promover á primer Teniente al segundo D. Juan Bautista de Cerdá y Belda; y ha conferido el empleo de segundo Teniente de la misma Compañía á D. Josef de Espejo, Exênto del Real cuerpo de Guardias de Corps.

S. M. se ha servido conceder Ayudantía en el Regimiento de infantería del Príncipe al Teniente, graduado de Capitan, D. Juan Ximenez: Subtenencias de bandera en los de Córdoba y Mallorca al Sargento primero Don Carlos de la Muedra, y al Cadete D. Rafael Aranda.

En el Regimiento de caballería de la Reyna se ha servido S. M. conferir el empleo de Sargento mayor á D. Josef Taberner, Capitan del mismo cuerpo: en el de Algarbe empleo de Portaestandarte á D. Manuel Perero, Guardia de la Compañía del Real cuerpo de Guardias de Corps: en el de Santiago empleo de Alférez al Portaestandarte D. Juan Portaz; y en el de dragones de Villaviciosa Tenencia al Alférez D. Gregorio Losada; empleos de Alférez á los Portaguiones D. Antonio Contreras y D. Josef Ausejo; y esta resulta á los Cadetes D. Antonio Acosta y D. Antonio Valdivieso.

*En América.* El REY se ha servido nombrar para el Deanato de la Metropolitana de Manila, en las islas Filipinas, á D. Francisco Diaz Durana; para el Arcedianato á D. Raymundo de Mixares, y para la Chantría á Don Josef Xavier de Torres; para la Tesorería de la misma á D. Juan Garcés; para la Canongía á D. Sebastian Rodriguez Xaramillo, y para la Racion á D. Josef Vergara: para igual Dignidad de Tesorero de la Metropolitana de Guatemala á D. Manuel Angel Toledo: para la Penitenciaría de la Catedral de la Puebla de los Angeles á D. Gaspar de Mexías; y para la Mediaracion de la de la Havana á D. Josef Policarpo Saname, Cura en esta Diócesi.

En el Regimiento de infantería Provincial de Toluca, en el Reyno de Nueva-España, se ha servido el Rey promover á Capitan de granaderos al de fusileros D. Josef María de Castro; á Capitanes á los Tenientes de granaderos D. Diego Fernandez Peredo y D. Francisco Arandía; á Tenientes de granaderos á los de fusileros D. Juan de Dios Ortega y D. Josef Archavala; á Tenientes al Subteniente de granaderos D. Juan Josef Pinto, y á los de fusileros D. Juan Bautista Macali y D. Antonio Laveria; á Subteniente de granaderos al de fusileros D. Luis García de Aguirre; y á Subtenientes de Compañía á los de bandera D. Juan Rodriguez, D. Miguel

García de Aguirre y D. Buenaventura Fernandez Peredo.

Asimismo se ha dignado S. M. conferir el Corregimiento de Chiquimula de la Sierra, en el Reyno de Goatemala, á D. Manuel Villarroel y Morales.

Por providencia de D. Antonio Basilio de Acosta, Comisionado Regio para la venta de bienes eclesiásticos en el Obispado de Sigüenza, se estan subastando las heredades sitas en término de dicha ciudad, pertenecientes á las capellanías laicales fundadas en la capilla de la Concepcion de su santa Iglesia, y son 92 fanegas de sembradura, tasadas en 45,510 rs., y otras 16 fanegas y 9 celemines, en 7065; y de la memoria de Isabel Lopez, fundada en la villa de Algora, una casa en su poblacion, valuada en 18,250 rs., y 93 fanegas y 3 celemines de sembradura, en 20,884. Quien quisiere hacer postura á todas ó cada una de dichas fincas comparezca en la escribanía de la comision, que está á cargo de D. Jorge Beato; con la prevencion de que su remate está señalado para el dia 6 del corriente.

Se halla vacante la plaza de Cirujano titular de la villa de Ocaña, Arzobispado de Toledo: su dotacion es 1100 rs. anuales, cobrados de los Propios y Arbitrios, sin obligacion de asistir de balde á sus vecinos, pues el que le llame le ha de pagar sus visitas: tiene 1200 vecinos, 5 conventos de Religiosos y otros 5 de Religiosas, con los que se ajusta particularmente por su asistencia. Los pretendientes dirigirán sus memoriales á Manuel Cecilio Huelbes, Procurador Síndico general de la expresada villa, hasta el dia 10 de Diciembre próximo.

Real Ordenanza de 27 de Octubre de 1800, en que S. M. establece las reglas que inviolablemente deben observarse para el reemplazo del ejército. Véndese á 6 rs. en el despacho de la Imprenta Real.

Memorial literario, núm. 32 de este año. Contiene idea de la nacion llamada Arimaspes; explicacion de las alas de las divinidades de los Paganos; conclusion de la carta sobre si hay ó no monedas antiguas Españolas en lengua vascongada; noticias sobre una lámina curiosa de 1384; versos italianos de Mr. Ganganelli; descripcion de dos piedras halladas en la plaza de México; anuncios de obras españolas y extranjeras; anécdota concerniente á un enano de Henrieta de Francia; noticias extranjeras &c. Se vende á 3 rs. en las librerías de Escribano, calle de las Carretas, y de Argueta, calle de la Montera, donde se hallan los 7 tomos de la nueva coleccion de este periódico enquadernados en pasta fina, á 26 rs. cada tomo.

En la librería de Dávila, calle de las Carretas, se halla la música siguiente: 2 grandes sonatas para piano, de Pleyel, ópera 52, á 18 rs. cada una: el favorito, trio para piano, flauta y baxo, de Haydn, 32 rs.: la sonata para lo mismo, la inocente, de dicho, 24: 6 ayres favoritos, del mismo, para piano, 24: 6 contradanzas nuevas para lo mismo, de Klever, 14: 6 minuets del mismo, para lo dicho, 14: 12 minuets para lo mismo, de Pleyel, 24: 12 minuets de bayle á dos violines, de Pleyel, 28: un gracioso divertimiento para guitarra, de Moreti, de un tema, un andante amoroso y un wals, 10: otro del mismo, de unas seguidillas, una folia, una lodoiska y un wals, 14: un fandango con variaciones, del mismo, 14: las dos canciones la ausencia y el amante tímido para guitarra, 10: el grande dueto de caras doncellas para piano, 18: el rondó á Dios, á Dios intrigas para piano, 18: 2 divertimientos á guitarra y violin, de Moreti, á 10 rs. cada uno: las 2 grandes batallas para piano, de Marengo y de Austerlitz, á 28 rs. cada una: un villancico de pastorela, con su cantada á solo, con acompañamiento de piano ú órgano, 14: otro á duo, con su pastorela y el mismo acompañamiento, 16: una pastorela para órgano solo, 6; y 2 pastorelas para guitarra, 10 rs.